

Région

Journée d'accueil régional de nos partenaires

C'est un moment fort de l'année: l'accueil de partenaires du CCFD-Terre Solidaire. Ceux-ci représentent des associations des pays du Sud et de l'Est qui luttent contre les causes structurelles de la faim. Cette année, deux partenaires haïtiens (association Concert-Action) et une partenaire israélienne (association Baladna) viendront nous présenter leurs projets. Une journée d'accueil des partenaires aura lieu le samedi 10 mars à Escale et Habitat (37 rue Pierre et Marie Curie à Blois) de 10h30 à 17h30. Au programme: jeux, échanges, témoignages, musique...

Si vous souhaitez avoir plus d'informations sur les associations et leurs représentants, cliquez [ici](#). Voir également le tract pages 3 et 4.

Loir-et-Cher

Soirées « Bol de soupe »

Venez à l'une de nos soirées Bol de soupe pour discuter et avoir une réflexion spirituelle sur notre rôle en tant que chrétien pour un monde plus solidaire.

- mercredi 14 mars à 18h30 à Averdon (salle des fêtes), suivie d'une intervention de notre partenaire israélienne Marah de l'association Baladna
- vendredi 16 mars à 19h à Vendôme dans la grande salle de la paroisse de Notre-Dame des Rottes
- vendredi 23 mars à 19h sur la paroisse St Joseph

Venue de notre partenaire israélienne Marah

Du 10 au 20 mars, Marah de l'association Baladna qui travaille sur la notion de l'identité avec les jeunes palestiniens sera dans le département. Durant cette période, elle interviendra notamment auprès de lycéens pour les sensibiliser à l'éducation à la citoyenneté et à la solidarité internationale. Elle sera également présente lors de soirées ouvertes au public où elle expliquera le travail de son association. Voir le programme page 5.

Dossiers

Comprendre et lutter contre la faim dans le monde

Pourquoi plus de 800 millions de personnes souffrent-elles encore de la faim aujourd'hui dans le monde? Face à ce drame, des solutions existent. Pour comprendre les raisons de la faim dans le monde et savoir comment lutter contre celle-ci, découvrez l'infographie sur le site du CCFD-Terre Solidaire en cliquant [ici](#).



Birmanie : se former aux pratiques alternatives pour s'émanciper des grandes entreprises étrangères

En Birmanie, le Gaia Sustainable Management Institute (GSMI), organisation partenaire du CCFD-Terre Solidaire, développe des pratiques alternatives comme la construction de maisons par leurs habitants, le maraîchage, la fabrication de produits de ménage et de beauté faits maison ou encore le recyclage. Pour en savoir plus, cliquez [ici](#).



Au Brésil, le port industriel de Suape est une zone de non droits

Depuis 1975, les ONG brésiliennes se battent contre la construction puis l'extension du complexe industriel portuaire de Suape, devenue une zone de non droits. Retour sur ce cas d'école dénoncé par l'ONG Fase. Pour en savoir plus, cliquez [ici](#).



Dates à retenir:

- samedi 10 mars: accueil régional à Blois des partenaires (voir pages 3 et 4)
- du 10 au 20 mars: présence de notre partenaire Marah dans le Loir-et-Cher (voir page 5)
- soirées « Bol de soupe »: 14/03 à Averdon, 16/03 à Vendôme et 23/03 sur la paroisse St Joseph (voir article plus haut)

LA PARABOLE DU TISSERAND,

La communauté est comme un tissu qui s'élabore,
Un tissu dont je ne sais pas ce qu'il sera,
Mais qui, autour de nous, peu à peu se tisse,
Sans modèle ni dessin savant.

Dans ce tissu, je peux être un fil,
un trait de couleur...

Bleu profond ? Rouge éclatant,
Ou bien le fil de lin gris ?
Cette troisième couleur, au dire des tisserands,
Est la plus importante :
Le gris neutre de tous les jours,
Celui qui fait chanter le bleu profond
et le rouge éclatant,
Celui qui est porteur d'harmonie.

N'avoir que ma propre couleur et de cela me réjouir,
Pour qu'elle apporte la joie et non la rivalité,
Comme si moi, bleu, j'étais l'ennemi du vert,
Comme si j'étais, moi, ton adversaire !

Et ceux qui ne peuvent
ou ne veulent pas entrer avec nous
Dans l'ouvrage ? Irai-je,
les précédant, leur faire place,
Pour qu'ils viennent librement
de leurs propres couleurs
Se mêler au dessin ?



Il y a une place pour tous.
Et chaque fil vient apporter une continuité :
Non seulement ceux qui sont à l'origine du travail
ont été tendus d'un support à l'autre, mais chaque fil.

Un fil vient à rompre : aussitôt le travail arrête,
Et les mains patientes de tous les tisserands
s'appliquent à le renouer.

Chaque fil, même le plus lumineux,
peut disparaître, tissé sous les autres.
Il est cependant là, non loin,
même si notre œil, ne le perçoit plus...



Maintenant, c'est au tour du mien
d'être lancé à travers la chaîne.
Quand son trait aura cessé d'être visible,
alors toute l'harmonie apparaîtra,
Harmonie de ma nuance
mêlée à toutes les autres qui l'accompagnent,
Jusqu'à ce qu'elle disparaisse.

Je ne sais ce qu'il adviendra de ce tissu.
Le saurai-je jamais ?

Un tisserand de Finlande

Carême 2018

Avec nos différences, tissons ensemble une terre solidaire.

Le thème de Carême 2018 du CCFD-Terre Solidaire nous invite à tisser la relation à l'autre et à ouvrir notre regard à la différence. Comme le rappelle le pape François à chaque période de Carême, il est important d'être à l'écoute de son prochain, d'être bienveillant et de faire preuve de charité pour bâtir un monde plus juste et plus fraternel.



La collecte de Carême, une démarche de solidarité internationale

Depuis 1961, la Conférence des évêques de France mandate le CCFD-Terre Solidaire pour mobiliser les chrétiens face aux enjeux de solidarité internationale. Notre lutte contre les causes de la faim passe par le financement des projets de nos partenaires grâce au soutien des donateurs. Pour donner, il existe plusieurs solutions:

- en envoyant votre don dans une enveloppe (à prendre sur les tables au fond de certaines églises).
- par carte bancaire en cliquant [ici](#).

5^{ème} dimanche de Carême (dimanche 18 mars)

« La parole est un don. L'autre est un don. » (Pape François)

PORTER LA VOIX

des acteurs de la solidarité internationale de là-bas

AUTONOMIE ALIMENTAIRE ET CLIMAT EN HAÏTI ÊTRE JEUNE ET PALESTINIEN AUJOURD'HUI

à la rencontre des citoyens d'ici



OUVERT À TOUS

**Témoignages
Jeux
Repas partagé
tiré du panier**

SAMEDI 10 MARS

de 10h30 à 17h30

Escale et Habitat à BLOIS

37 rue Pierre et Marie Curie



<http://blog.ccfid-terresolidaire.org/centre/>
Facebook : ccfidterresolidaire.centre

**OUVERT
À TOUS**

PROGRAMME

10h30 : Accueil café

11h : Présentation et jeu

12h30 : Repas partagé tiré du panier

14h30 : Tables rondes

> **Marah Maghamsa de l'association
Baladna**

> **Jean-Marie Joinvil et Jean-Zenny
Bazile Coffy de l'association Concert-action**

17h30 : Fin de la journée

**+ Ateliers
enfants/
ados**

Présentation de l'association Baladna et de Marah

En fin d'année 2017, un groupe de jeunes est parti en Israël-Palestine afin de rencontrer des partenaires du CCFD-Terre Solidaire et se former à la solidarité internationale. Parmi les partenaires figure l'association Baladna. Celle-ci permet à de jeunes palestiniens de réfléchir à leur identité à travers des réunions, visites pédagogiques de villages détruits en 1948, journées du volontaire... Créée en 1999 par des universitaires arabes israéliens, l'association soutient la mise en place d'un mouvement de jeunes arabes israéliens, en organisant des formations sur les questions de la démocratie, l'identité culturelle, l'égalité hommes-femmes, dans le but de former des jeunes leaders en mesure de créer un changement dans la société israélienne. Baladna dispose notamment d'un centre de jeunes à Haïfa.

Marah, qui représentera cette association, est animatrice bénévole. Elle encadre un groupe d'une quinzaine de jeunes. Cette jeune palestinienne née en Israël est professeur d'anglais et future étudiante en psychologie et sciences politiques.



Rencontre entre les jeunes du voyage « Un pied en Palestine » et l'association Baladna

Programme de Marah

Samedi 10 mars

Journée d'accueil régional à Blois (voir tract en pages 3 et 4)

Lundi 12 mars

Soirée à Oisly (salle des fêtes) organisé par le CMR



- Repas partagé (19h)
- Restitution du voyage « Un pied en Palestine » par des jeunes partis en Israël-Palestine
- Intervention de Marah

Mercredi 14 mars

Après-midi et soirée à Averdon (salle des fêtes)

- Après-midi avec les jeunes du catéchisme et de l'aumônerie (15h-18h30): chant et conte sur la Palestine, spécialités culinaires palestiniennes, restitution du voyage « Un pied en Palestine » par des jeunes partis en Israël-Palestine, intervention de Marah, jeux...
- Bol de riz (18h30)
- Intervention de Marah (19h30)

Vendredi 16 mars

Soirée à La Chapelle Saint Martin en Plaine (salle des associations) à 18 h avec intervention de Marah

